

PROJET AUBERGE DONATIVO UGO D'AVOUT D'AUERSTAEDT

POURQUOI CETTE IDEE?

Car il y a un besoin certain d'accueillir les pèlerins dans un esprit de charité et de partage qu'ils ne retrouvent pas forcément dans les gîtes ou auberges "commerciales". En effet, en France notamment, nombre sont les étapes où les accueils fixent un prix défini et ne permettent pas à certains d'y aller.

Car c'est un chemin où ni les noms, ni les professions, ni les conditions sociales n'ont d'importance. car le "pèlerin" est une condition en elle même et se suffit à elle seule. Riche ou pauvre, le "donativo" offre à chacun le même accueil.

Car le pèlerin a besoin d'un accompagnement et d'un réconfort FAMILIAL pour l'aider à répondre à ses questions, soigner son moral...etc

Car chaque année sur les chemins, il y a de plus en plus de pèlerins et que ce projet n'est pas qu'utopie, il est viable !

POURQUOI MOI ?

Car j'ai cheminé deux fois jusqu'à St Jacques de Compostelle pour un total de 2500 km, que je connais les besoins du pèlerin, et que je peux y répondre.

Car ,en marchant en 2018, j'ai su que mon chemin de vie était d'ouvrir une auberge "donativo" et que rien ne pourrait m'y résoudre.

Car, au delà de la dimension spirituelle omniprésente, ce sont des chemins historiques qui me passionnent et que la culture et le patrimoine qui s'y apparentent doivent être mis en avant.

Car je suis soutenu par la grande famille des pèlerins, par ma famille et mes amis,et par ma future fiancée qui fera partie intégrante de ce projet. Grâce à leurs soutiens, je garderai le "cap" même dans les situations complexes.

Car je pense avoir toutes les compétences adéquates, et cette période estivale en tant que bénévole me l'a confirmé. En effet depuis le lundi de Pentecôte jusqu'à fin octobre 2020 j'ai été bénévole au Monastère de Sarrance (Voie d'Arles), à l'Auberge du Soulier (proche de Conques, Voie du Puy), au Centre Sainte Madeleine (Vézelay), à la Maison St Antoine (Navarrenx, voie du Puy) ou encore à l'Hospitalité de Béthanie d'Alzou (Gramat, voie de Rocamadour) ; tous ces accueils pèlerins reflétant parfaitement l'esprit que j'aimerais donner à mon auberge.

UN FONCTIONNEMENT

A cet effet, les pèlerins pourront compter sur une formule d'accueil en demi-pension avec un maximum de services répondant à leurs besoins : hébergement, alimentation, lessive, soins, orientation, soutien, besoins personnels *ad hoc*...

L'auberge tiendra sa spécificité par l'esprit chrétien de l'hospitalité proposée. L'activité non-lucrative permettra en effet d'axer cette œuvre sur le reflet de certaines vertus telles que la charité et le don de soi. Elle favorisera en outre le retour d'un « esprit du chemin » parfois timide sur cette route de pèlerinage.

L'auberge sera ouverte aux pèlerins 7j/7 de mars à novembre, durant la saison haute, avec souhait d'extension progressive à toute l'année. Durant les jours de fermeture, un refuge sera mis à disposition du pèlerin avec chauffage, électricité, eau, sanitaires et cuisine (*NB : refuge en projet de construction*), pour assurer la continuité de la mission.

Les activités proposées seront les suivantes :

- Activités régulières : du lundi au dimanche, réception et hébergement des pèlerins, accueil chrétien, repas, nuitées, petits déjeuners.
- Activités occasionnelles : le lieu pourra accueillir occasionnellement, notamment en basse saison, des groupes de jeunes (scoutisme, projets culturels et apostoliques), porter des manifestations culturelles (exposition artistiques...) ou spirituelles (retraites, messes...).

DES SOLUTIONS

Après avoir trouvé un endroit sur le chemin nécessitant un réel besoin d'accueil, deux principales solutions s'offrent à nous:

1- Achat d'un bien immobilier en nom propre, puis mis en location ou disposition d'une partie en ERP à l'association.

2- Mise à disposition par le diocèse d'un bien de l'Eglise, soit à titre gratuit, soit par l'intermédiaire d'un bail emphytéotique de longue durée.

En fonction de l'opportunité qui se présentera, les besoins matériels et les travaux nécessaires seront à la charge de l'association. Pour ce faire, un appel aux dons et aux bénévoles sera lancé au moment venu ainsi que la sollicitation des partenaires cités ci dessous.

Une fois le projet lancé il y a aura deux ressources principales qui nous permettront de mener à bien notre mission sur le long terme :

1- Les recettes du «donativo » permettant la prise en charge des dépenses fixes dues à l'accueil du pèlerin.

2- La cotisation mensuelle des adhérents de l'association qui servira au développement du dit projet et à l'amélioration quelle qu'elle soit des lieux d'accueils si besoin.

DES PARTENAIRES

De nombreux partenariats sont envisageables, principalement:

- les associations jacquaires
- la paroisse
- les compagnons d'Emmaüs
- le département et la région
- les associations et artisans locaux

DES AMBITIONS PLUS GRANDES

L'idée, par l'intermédiaire de l'association et de ses adhérents, serait de développer le « concept » et de pouvoir implanter plusieurs auberges tout au long du chemin afin de pouvoir proposer ce même accueil à un maximum d'étapes.

Court terme (0-1 an) : démarrer l'activité à l'été 2021, année Jacquaire, occasion de donner un nouvel élan spirituel. Réponse aux défis de première nécessité : alimentation quotidienne (circuits courts), électricité et gaz, visibilité du lieu (communication), stabilisation juridique de l'activité.

Moyen terme (2-4 ans) : stabilisation économique de l'activité, reconnaissance du lieu auprès des structures institutionnelles (culturelles, municipales, diocésaine...)

Long terme : (5 ans+) : développement d'un réseau avec d'autres auberges ayant pour but de propager l'accueil chrétien sur les Chemins de Compostelle.

